



それぞれの「道」を歩くために

校長 鈴木 優介

この道を行けばどうなるものか 危ぶむなかれ 危ぶめば道はなし

踏み出せば その一足が道となり その一足が道となる 迷わず行けよ 行けばわかるさ

これは、先月亡くなられたアントニオ猪木さんの座右の銘であり、「道」という題でも知られている有名な詩です。アントニオ猪木さんは波瀾の半生に負けることなく、日本のプロレス界の「道」を切り開き、「燃える闘魂」として絶大な人気を誇りました。彼が続けてきた大きな挑戦と死闘の数々は、いくつもの名勝負を生み出しました。もはや伝説として、今も多くのプロレスファンの中で語り継がれています。

猪木さんは、現役時代は巨漢のレスラーにも怯まず挑み続け、異種格闘技戦などの新しい試みにも果敢に挑戦しました。晩年は動画配信を通して、私たちに病魔と闘っている様子を伝えてくれました。冒頭の「道」は、まさに猪木さんの人生そのものを表しているような気がします。「勇気をもって挑戦することの大切さ」や「行動を続け、経験を積み重ねることで、人は成長する」というような考え方を、その生き様をもって私たちに教えてくれた偉大なプロレスラーでした。

プロレス界と学校現場は全く環境が異なりますが、この考え方は教育の場においても、大きく通じるところがあります。先日の学習発表会で、1年生は、音読、算数の計算、体操のマットの技、けんぱんハーモニカ等、入学してからできるようになったことを元気いっぱい発表してくれました。たくさんの「挑戦」を通して実感できた自分たちの「成長」を、『みてみて、できるようになったよ!』という形で発表できたのではないかと思います。

また、6年生は、学校生活で学習したことや学校外での経験も踏まえて、自分の適性に合った職業や関心の高い仕事について調べました。そして、自分のこれからの「道」について考え、『将来の夢』という形で発表してくれました。小学校の6年間を通して、子供たちは幾多の挑戦や経験を積み重ね、大きく成長します。そこで身に付けた力は、間違いなく自分たちの「道」へと踏み出すための一足につながるはずです。子供たちが自分の「道」を迷わず行けるように、私たち教職員も力いっぱい支え、全力で応援していきます。

最後になりますが、11月2日には「谷戸第二小学校 開校50周年記念式典」が行われます。半世紀前に谷戸二小が踏み出した一足は、その後、歴史を積み重ねて校風や学校文化を築き、「道」となりました。50周年の後も谷戸第二小学校は地域の皆様と共に、この誇れる「道」を力強く歩き続けていきます。

今月の行事予定（11月）

1	火	式典リハーサル 5時間授業(1~4年)	16	水	田無二中部活動紹介(6年) 5時間授業
2	水	50周年記念式典 4時間授業(1~4年)	17	木	音楽鑑賞教室(1, 2年)
3	木	文化の日	18	金	読書週間終 短縄週間終
4	金	がん教育(6年)	19	土	学校公開(2~4校時) セーフティ教室
5	土	東京都教育の日	20	日	
6	日		21	月	遠足予備日(1・2年)
7	月	読書週間始 短縄週間始 委員会活動	22	火	田無二中数学出前授業(6年)
8	火		23	水	勤労感謝の日
9	水	図書委員会集会 4時間授業	24	木	レビュータイム
10	木	安全指導 レビュータイム	25	金	
11	金	就学時健診(4時間授業) 挨拶週間終	26	土	
12	土		27	日	
13	日		28	月	クラブ活動
14	月	遠足(1・2年)	29	火	避難訓練
15	火	校外学習(5・6年)	30	水	広報委員会集会 方面別下校 4時間授業

学習発表会を振り返って

3年生

西東京市の素敵な場所をオリジナル台本で発表しました。タブレットを活用して画像も選び、3年生の気持ちが一つになった会でした。



4年生

国語科、音楽科、図工科を通じ、学年で一つの作品を作り上げられました。4年生らしい豊かな表現力に、一層磨きがかかりました。



1年生

入学してからの成長を発表しました。練習を積み重ねる中で、さらに磨きがかかり、お互いの頑張りを褒め合う姿がありました。



2年生

6月のまちたんけんで学んだことを発表しました。発表の方法を自分たちで考え、今までの学習を上手にまとめました。



5年生

「日本の伝統文化」についてグループに分かれて調べました。まとめ方や発表の仕方を自分たちで考え、たくさんの工夫が見られました。



6年生

将来就きたい職業や興味のある分野の学習を深めてきました。学習を進める中で、自分の将来について考えることができました。



安心安全な過ごし方について

最近、学校外での過ごし方について地域の方からご連絡をいただく機会がありました。谷戸二小の児童一人一人が学校外でも安心安全に過ごすために、以下のことについてご家庭で話題にいただければと思います。

- お金の使い方（おごったりおごられたりは絶対にしない）
- 公共の場でのマナー（みんなが使う場所という意識を忘れずに）

毎年11月の第一土曜日は『東京都教育の日』

東京都教育委員会は、次代を担う子供たちの教育について、都民全体で推進し、都における教育の充実と発展を図るため、毎年11月の第一土曜日を「東京都教育の日」と定め、10月及び11月を「東京都教育の日」推進期間としています。令和4年度：11月5日（土）

